nationaux que nous avons établis au Canada. Malheureusement, la province de Québec n'en bénéficie pas.

L'honorable député a fait une remarque à l'effet qu'on n'avait pas établi de nouveaux parcs nationaux au Canada, depuis 1963. C'est peut-être vrai, mais il me fait plaisir de lui dire que nous sommes à en négocier l'établissement dans plusieurs régions du Canada et particulièrement au Québec.

Au Nouveau-Brunswick, on établira bientôt un nouveau parc national.

Il a entendu, ici même, des gens de son propre parti, me demander de procéder plus rapidement encore à l'établissement d'un deuxième parc à Terre-Neuve.

Nous sommes à négocier avec les provinces de l'Ouest, et particulièrement avec le Manitoba, pour y établir un deuxième parc national.

Nous sommes à négocier avec la Saskatchewan et l'Alberta pour y établir un vrai parc des Praires.

Il existe une controverse, à l'heure actuelle, au sujet de l'établissement possible de parcs nationaux au Yukon et dans les Territoires du Nord-Ouest.

A mon avis, il est très important d'en établir dans ces régions immédiatement. Elles sont très vastes. Le site naturel est tout à fait fantastique, et nous ne devons pas manquer l'occasion de conserver, pour les générations futures, ces sites très importants, eu égard aux programmes de conservation.

Je sais qu'au Canada, beaucoup de gens s'intéressent à cette politique. Je puis assurer l'honorable député que nous espérons, dans quelques mois, établir trois, quatre ou cinq nouveaux parcs nationaux au Canada. J'ai prononcé un discours, il y a quelques mois, et j'ai dit qu'au cours des 25 prochaines années, nous devrions avoir le courage d'établir au moins de 30 à 40 nouveaux parcs nationaux, au Canada.

Je remercie l'honorable député de ses remarques.

[Traduction]

LA DÉFENSE NATIONALE—LE SYSTÈME ABM— LA STATION DE MISSILES DE LA RÉGION DU MICHIGAN

M. Maurice Foster (Algoma): Monsieur l'Orateur, le mercredi 23 avril, j'ai adressé au ministre de la Défense nationale une question relative à l'emplacement des missiles-antimissiles de la région Michigan-Ohio aux États-Unis. Comme vous le savez, une grande partie du Nord de l'Ontario avoisine la péninsule supérieure de l'État du Michigan. A vrai dire, nous nous sommes habitués dans le passé à

voir d'importantes installations américaines de défense immédiatement adjacentes à la frontière canadienne. La raison en est que les écluses de Sault-Ste-Marie constituent l'un des plus importants canaux de navigation de l'Amérique du Nord, le tonnage annuel y étant supérieur à ceux des canaux de Panama et de Suez.

On ne saurait surestimer l'importance stratégique de Sault-Ste-Marie en temps de guerre en raison des grandes quantités de minerai de fer expédiées de la région du lac Supérieur aux hauts fourneaux de Cleveland et d'autres endroits aux États-Unis. Traditionnellement, le camp Lucas et les forces américaines qui y sont stationnées ont protégé les écluses. On en a eu une preuve tangible pendant la seconde guerre mondiale alors que des ballons de protection flottaient au-dessus de la vallée de Sault-Ste-Marie des deux côtés de la frontière canado-américaine. Depuis quelques années, existe à Raco, à l'ouest de Sault-Ste-Marie, au Michigan et au nord de la péninsule, une base d'engins Bomarc qui, à mon sens, appartient à l'ère des bombardiers nucléaires. Son équivalent, à l'ère des engins balistiques intercontinentaux est le système de missiles antimissiles.

## • (10.10 p.m.)

L'année dernière, on a annoncé que la base aérienne de Kincheloe, située au Michigan à 20 milles au sud de la frontière canado-américaine, serait éliminée graduellement. Elle ne servait pas seulement au commandement aérien stratégique mais elle était aussi la base d'une escadrille de chasse. La fermeture de cette base qui employait des milliers d'hommes pourrait défavoriser sérieusement Sault-Ste-Marie (Michigan), au point de vue économique. Je ne serais pas étonné si des pressions étaient exercées en vue d'aménager une base de missiles antimissiles à Kincheloe afin de ramener la prospérité économique à Sault-Ste-Marie.

A la suite de ces brèves remarques sur l'historique de la région, monsieur l'Orateur, je dois dire que ce pourrait incontestablement être une région stratégique très importante en temps de guerre. Quand le président Nixon a pris la décision de créer un réseau ABM, deux endroits ont été choisis dans le Midwest: les bases d'aviation Malmstrom et Grand Forks; toutefois, l'endroit exact de la base dans la région du Michigan et de l'Ohio n'a pas été décidé. Compte tenu de la tendance de situer naguère les bases de défense dans la région de Sault-Ste-Marie, on peut s'attendre que cette région sera également choisie pour le réseau ABM.